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時間跳轉到7月27日，江旻憓在巴黎大皇宮為港

隊贏得今屆奧運首面金牌。以一場驚天逆轉奪得個

人第一面奧運獎牌，摘下面罩的她掩面而泣，大皇

宮內也隨即掌聲雷動，賽後一句「個皇宮好靚，唔

想輸得咁肉酸」，讓港人見識了她可愛率真一面。

江旻憓一夜之間成為香港最受關注的女生，她卻在

返港後3天，在社交網絡投下震撼彈，宣布結束全

職劍擊運動員生涯。

在時差慢6小時的巴黎，震驚夾雜不捨，一

星期前在大皇宮觸動人心的逆轉勝，

竟是最後一戰。

1.78米的身高，

甜美的笑容，優雅氣質被網友盛讚是「港版林志玲」。

而在媒體筆下，她是我們獨一無二的「微笑劍后」。

不少港人在巴黎奧運後認識江旻憓「世界第一」

的魅力。除了場內堅持不懈的身影，走出賽場她是

不折不扣的「學霸」，史丹福大學畢業、中國人民

大學法律碩士、中文大學攻讀法律博士，不屈不撓

的氣質之外是名校加冕。

作為擁有完美履歷的「人生贏家」，江旻憓卻非

高高在上。凱旋後做的每件事都是在感恩、致謝，

在機場時一句「香港運動員好幸福」，感謝歷代劍

擊前輩的付出，為當今香港劍手帶來相對較充裕的

資源，然後再去香港中大醫學院找到兩次為她膝頭

施手術的容樹恒醫生，親手為他掛上這面奧運金

牌，最後又回到了她成長的劍會劍樂會，與啟蒙教

練陳偉勁及小劍手們分

享金牌喜悅，無一不是

飲水思源的表現。

記得在她奧運奪金後，於採訪區興奮把金牌遞向記

者說「要唔要摸吓呀」；賽後記者會甫踏進場內便與

國際劍聯女攝影記者擁抱，經過會場時攝影師也向她

道賀，她的笑容和親切感總能打動身邊的人。

在我眼中，場內江旻憓是專注自己的運動員，場

外亦是優雅打劍、不食人間煙火的「公主」。左右

膝斷了韌帶仍堅持打劍，「我膝頭傻咗」、「克服

傷患係我強項」。在奧運加冕，她仍是為了目標勇

往向前的江旻憓，如她所言「Once a fencer, always a

fencer」（一日劍手，終生劍手），她劍道上百折不

撓的身影將烙在我們心中。

最貼地的劍擊「公主」

香港文匯報訊（記者 葉
詩敏 巴黎直擊）特羅卡德
羅廣場的公路單車終點，比
利時名將Remco Evenepoel
率先衝線，獲得全場觀眾熱
烈歡呼；正在終點混合採訪
區受訪的劉允祐，也為這名
連同個人計時賽奪得雙金的
車手拍掌。眼看對手衝線，
未能完成賽事的他想起過去
堅持，不禁流下男兒淚：
「這些年雖然不是爭到什麼
好大的成績，想同自己講……多謝你沒有放
棄。」
男子公路單車賽程全長273公里，共有90
位車手競逐，披上88號港隊戰衣的劉允祐，
約200公里時被主車群拋離，最終未能完成
賽事，乘坐大會的車
返回終點，他直言：
「自己預期可以再表
現好一點，但以自己
目前的能力，完賽是
幾艱難的目標。」
終在巴黎鐵塔下踏
上五環舞台，經過沿
途名勝與世界級高手

鬥車，他指是目前生涯最美
好經驗。為了備戰距離長達
270公里的奧運路線，他的
訓練時數增至每日8小時，
「平時我的訓練強度同時數
都多，準備奧運更加去挑戰
自己體能。」
賽後回想在單車隊默默

耕耘9年，當中更經歷公路
組車手先後離隊：「近乎
解散，都冇話有一隊完整
公路隊。」他堅持留守終

在這天出戰首屆奧運，他流下淚來說：
「可能……前幾年想放棄，雖然不是爭到
什麼好大的成績，但最後都能夠好似達到目
標，唔知係咪真係叫做得好，但想同自己
講……就係……多謝你冇放棄。」

回想過去堅持
劉允祐：感激自己沒放棄 香港文匯報訊（實習記者 熊希雅）香港羽毛球隊

完成巴黎奧運賽事，昨早（4日）抵港，羽毛球混雙
組合「鄧謝配」鄧俊文及謝影雪到埗後接受訪問，
謝影雪表示對於在混雙8強止步不覺得有遺憾，感恩
能完成奧運，比賽前有意外甩骹曾擔心不能去奧
運，但今次能做到賽前想做的事、能享受舞台、發
揮到應有水平，所以感到滿意。
港隊羽毛球代表鄧俊文指，兩年前謝影雪曾問他

會否想繼續拍檔，他說：「佢未問之前，我心中已
有答案，如果你想繼續打，一定擺第一位，一條心
爭取打奧運，家證明無揀錯。」
謝影雪指，目前未退役，但回望過去，自小有不
少前輩提攜，希望當不在前線時，也可以盡能力幫
助更多年輕運動員，為香港爭取更多好成績。
至於未來打算，他指雙方未商討，但8月底會參與

日本公開賽，以及9月的香港公開賽，但之後還會參
與什麼比賽，以至「打到幾時」或等休息沉澱過後
再作打算。
文化體育及旅遊局局長楊潤雄昨早亦有到機場接

機，他稍後在社交平台發文表示：「今（昨）早我
到機場迎接羽毛球隊運動員（包括混合雙打的謝影
雪及鄧俊文、女子雙打的楊雅婷及楊霈霖，以及首
次出戰單打項目的李卓耀及盧善恩）、醫護團隊及
支援人員，為他們送上熱烈歡迎。與代表團同行的
還有中國香港體育協會暨奧林匹克委員會義務秘書
長楊祖賜和滑浪風帆總教練陳敬然團隊。各運動員
在賽事中拚盡全力，永不言棄，表現堅毅鬥志，甚

至有些在比賽的同時一直與傷患搏鬥也堅持到最
後，為的是希望打出自己最好的成績，真的非常值
得我們尊敬，給他們鼓掌！日後無論在任何球場上
或者他們其他夢想的舞台，我們都會為他們加油，
繼續打出香港精神！」

▲楊潤雄到機場迎接港羽。 楊潤雄Fb圖片

▲「鄧謝配」8月會到日本比賽。
香港文匯報實習記者黃宇威 攝

巴黎奧運香港隊焦點賽程（香港時間）

時間

8月5日星期一

20:40

8月6日星期二

02:00

來源：巴黎奧運官網

項目

帆船

乒乓球

比賽

男子ILCA 7單人帆船第9-10場

女子團體16強

運動員

貝俊龍

中國香港 VS 瑞典

香港文匯報訊 剛於巴黎奧運奪得女子重劍個人賽金牌的「微笑劍后」江旻憓，回港三天

後，於昨日突然在社交網站宣布告別全職劍擊運動員生涯。她感謝家人和朋友一路以來的支

持和鼓勵，期待退役後有新的職業發展，並為設立慈善基金推廣劍擊運動做好準備。

為設立慈善基金作準備為設立慈善基金作準備 期待事業新發展期待事業新發展

◆◆劉允祐出戰巴黎奧運男子公路劉允祐出戰巴黎奧運男子公路
賽賽。。 資料圖片資料圖片

港羽返港楊潤雄接機
謝影雪：感恩能完成奧運

江旻憓在巴黎奧運摘下個人首面奧運金牌後於
上周四返港，其間曾到中大醫學院及兒時學

劍擊的劍會探訪並分享金牌喜悅，不過昨日她突然
在社交網站以中英雙語發文，宣布自己告別全職劍
擊運動員生涯。江旻憓表示非常感恩可以用差不多
20年時光專心打劍，並衷心感謝家人和朋友沿途的
支持和鼓勵，期待事業有新發展並為設立慈善基金
做好準備：「我非常感恩可以用差不多20年時光專
心打劍，並衷心感謝家人和朋友沿途的支持和鼓
勵。在完成我第三次的奧運之旅後，我決定休息一
下，告別全職劍擊運動員生涯。我期待有新的職業
發展，讓我可以學習和成長，裝備自己，回饋香
港；同時累積經驗，為設立自己的慈善基金做好準
備，讓小朋友重拾運動的樂趣。我很感激劍擊團隊
每一位給予我的無限支持。我們必定在劍擊的路上
再相遇。Once a fencer,always a fencer！（一日劍
手，終生劍手）」
江旻憓早前曾表示希望用金牌獎金成立慈善基金

或社企，希望可以讓更多人有機會接觸劍擊運動。

「祝願她職業發展跟她的運動一樣出色」
政務司司長陳國基出席活動時表示對江旻憓退役

感到惋惜，但尊重她的個人意願：「我聽她說希望
在其他職業有發展，我們當然祝願她的發展跟她的
運動一樣出色。是很可惜，但我們十分明白，運動
員去到某個階段，都可能有自己的計劃。我們希望
她會將她的技術、心得傳授給晚輩。她只是不擔任
全職運動員，我希望她能做個好教練，培養更多未
來的劍擊高手。」
港隊劍擊總教練鄭兆康稱，江旻憓早前已向他交
代有關決定，雖然感到不捨和惋惜但亦表示尊重和
支持：「江旻憓是世界頂尖高水平的運動員，又剛
取得奧運冠軍，正處運動生涯高峰，好多運動員都
可望而不可及，但畢竟江旻憓都有自己的人生規
劃，相信有關決定是經長時間考慮，並與家人商量
後作出，因此會祝福她在其他方面有更好發展。」
他認為即使江旻憓不再做全職運動員，仍能以其他
形式和身份幫助香港劍擊發展。雖然江旻憓宣布退
役短期內對港隊有影響，不過劍擊青訓已發展成
熟，相信未來會有更多新秀出現，對未來發展感到
樂觀。

江旻憓揮別全職運動員生涯

▲江旻憓的笑容和親切感總
能打動身邊的人。資料圖片

▲江旻憓在社交平台宣布退役決定。
江旻憓Fb截圖
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